

Vecinos e instituciones buscan evitar incendios forestales en la población El Olivar de Viña del Mar

CONAF organizó una jornada educativa y demostrativa sobre manejo de la vegetación, de la cual participaron residentes, funcionarios del municipio y voluntarios de Bomberos

En el segundo sector de la población El Olivar, en Viña del Mar, zona afectada por el megaincendio de febrero pasado, la Corporación Nacional Forestal (CONAF) organizó una jornada educativa y demostrativa sobre manejo de la vegetación para prevenir y mitigar siniestros forestales.

En este contexto, residentes, junto a brigadistas del organismo forestal, funcionarios de la municipalidad y voluntarios de Bomberos, construyeron 200 metros lineales de cortafuegos para la protección de viviendas.

Al respecto, el director regional de CONAF, Mauricio Núñez, resaltó que “es sumamente importante inculcar una cultura de autoprotección y autocuidado, y que la comunidad pueda replicar esta actividad en otros sectores de El Olivar y ojalá en toda la comuna, para que todos estén protegidos. Recordar que siempre es mucho más fácil prevenir que combatir los incendios forestales”.

En la misma línea, el coordinador del área operativa de la Unidad de Gestión de Riesgos y Desastres de la Municipalidad de Viña del Mar, Gerónimo Bacigalupe, manifestó que “es importante mantener nuestros espacios públicos limpios de pastizal. Estas instancias abren puertas para que se una la comunidad y así trabajar juntos en la prevención de incendios forestales”.

Por su parte, el vecino del segundo sector de la población El Olivar, Emilio Jiménez, subrayó que “estas acciones preventivas son necesarias porque el clima está cada vez más complicado y las temperaturas altas son algo que vamos a vivir de manera permanente. Entonces esto de erradicar de las quebradas la maleza, como una acción preventiva, es súper bueno. Hay que involucrar a la comunidad sin duda con acciones como éstas, ejemplificadoras, donde nos muestren cómo debemos formar un cortafuegos y que nos permitan hacer de esta actividad un aprendizaje que dure en el tiempo”.

RETIRO DEL PASTIZAL

En tanto, el profesional de la Sección de Prevención de Incendios Forestales de CONAF, Jorge Lafertt, precisó que “las herramientas que pueden usar los vecinos son comunes, como palas, rastrillos o cualquier otro elemento que sirva para cortar. Lo importante es que se trabaje y se haga énfasis en el retiro total del pastizal. El pastizal, al ser un elemento que pierde la humedad de manera más rápida, es más susceptible a la ignición frente a cualquier fuente calórica”.

A su vez, la encargada de primeros auxilios de la brigada palma 6 de la Corporación, Chanthal Arroyo, hizo hincapié en



que “es importante que la comunidad se haga parte y presente en estas actividades con los brigadistas, ya que es una forma de acercar a la población a iniciar cortafuegos, mantener áreas verdes limpias y evitar basurales alrededor de casas”.

Cabe consignar que el operativo desarrollado en el segundo sector de la población El Olivar, en Viña del Mar, se

enmarca en un ciclo de jornadas educativas que está impulsando CONAF en zonas de interfaz urbano-forestal de la Región de Valparaíso, con el objetivo de concientizar a residentes respecto a los riesgos inherentes a estos territorios y las medidas que deberían implementar para evitar la ocurrencia y mitigar el daño de incendios forestales.

